

## Editorial

En los últimos años, el tratamiento quirúrgico del cáncer de laringe ha evolucionado de la cirugía externa hacia la cirugía transoral. Carlos Santiago Ruggeri y colaboradores, del Servicio de Otorrinolaringología, presentan un estudio prospectivo describiendo su experiencia en 103 pacientes que fueron tratados por cáncer de laringe en etapa inicial (T1-T2) con cirugía transoral.

Luego de superada la fase aguda de la enfermedad, las Unidades de Mediana Estancia (UME) tienen el objetivo de conseguir la recuperación funcional del paciente y su reinserción en la comunidad. Fernando Javier Fiorentini y Gastón Perman, del Servicio de Clínica Médica, evaluaron las características de los pacientes ingresados en la UME con objetivos de rehabilitación y la ganancia funcional luego de la intervención.

Unos 100 trillones de microorganismos residen en nuestro intestino y su material genético es 100 veces superior al del genoma humano. La investigación traslacional en microbioma (InTraMic) es una de las líneas que se desarrollan en el Instituto de Medicina Traslacional e Ingeniería Biomédica. Carlos A. Vaccaro y colaboradores nos relatan las diferentes líneas de investigación que están desarrollando.

La zigomicosis es una infección fúngica de mal pronóstico que afecta a pacientes inmunocomprometidos. Nicolás A. Gemelli y colaboradores, de los Servicios de Terapia Intensiva de Adultos y del Servicio de Otorrinolaringología, presentan un caso clínico de un varón inmunocompetente de 40 años con mucormicosis y síndrome hemofagocítico que desarrolla fallo multiorgánico.

El metotrexato (MTX) es un antagonista del ácido fólico. Michelle Roberts y colaboradores, del Servicio de Dermatología, ilustran las manifestaciones mucocutáneas de la intoxicación por MTX desarrolladas en solo una semana.

El ACV isquémico criptogénico o indeterminado constituye alrededor del 25% del total de los ACV. María Cristina Zurrú, del Servicio de Neurología, nos cuenta cuándo deberíamos sospechar fibrilación auricular como causa de un ACV criptogénico.

Augusto Ferraris, del Servicio de Clínica Médica, comenta su publicación que evaluó el impacto del uso incidente de antipsicóticos en el riesgo de enfermedad tromboembólica venosa (ETV) recurrente. Encontró que, en pacientes ancianos bajo tratamiento anticoagulante, el uso de antipsicóticos de primera y segunda generación no se asoció a un aumento del riesgo de ETV recurrente.

María Alejandra Belardo y Paula Canet Marchevsky, de la Sección Climaterio del Hospital Italiano de Buenos Aires y del Servicio de Tocoginecología del Hospital Luis Lagomaggiore de Mendoza, evalúan la suplementación de testosterona en la disfunción sexual femenina.

Sergio Terrasa y Débora Szeinman, del Servicio de Medicina Familiar y Comunitaria, del Departamento de Investigación y del Departamento de Salud Pública, Instituto Universitario, reflexionan sobre los dilemas éticos con los que se enfrenta la investigación en educación.

**Dr. José Alfie**  
Director de la Revista